

# 30 AÑOS DE GRITOS DE LA SIERRA

## Muchos cambios en los últimos 18 años

En mi recorrido en este periódico, primero como miembro del Equipo de Redacción y después como Directora, desde diciembre de 1999 (periódico nº 104) a Agosto de 2017 (periódico nº177), he asistido a muchos cambios.

Por **M<sup>a</sup> Dolores Camacho Murillo.**  
**Presidenta Asoc. Cultural Gritos de la Sierra**

**L**os cambios tecnológicos han sido todos a mejor. De los cambios en cuanto a recursos humanos no puedo decir lo mismo. Es triste empezar con un grupo de personas ilusionadas por continuar con el periódico y al poco tiempo, por diferentes motivos y circunstancias, se fueron yendo y me encontré sola para todas las tareas que era necesario realizar. Alguien me animó a dejarlo pero no lo hice, confiando siempre que nuevas personas se animaran a ayudar.

Con Macu, Luisa, Joaquina, Isabel, Antonio, Paqui, ... continuamos la labor del periódico, que antes habían realizado los miembros del Proyecto de Animación y Desarrollo Comunitario "Sierra del Segura", cuando la sede del periódico estaba en la primera planta del convento. Macu, Luisa y yo maquetábamos el periódico en un ordenador Macintosh Apple con una pantalla pequeñita (en la actualidad ya es pieza de museo), en blanco y negro. Porque además de elaborar y recoger los artículos, también el equipo se encargaba de maquetar el periódico. Sólo maquetábamos los textos de los artículos, dejando escrito un número en el espacio donde iba foto. Las fotos, en papel, las mandábamos numeradas a la imprenta y ellos las colocaban. En ese mismo envío, por correo postal, iba grabado en un disquete el periódico. Después cambiamos al ordenador PC, ya podíamos

maquetar textos y fotos, gracias al escáner. Pasamos de grabar en disquete a grabar en CD, pero pocos se hicieron ahí, ya que enseguida apareció el ordenador portátil; y ya, como estaba yo sola, pues lo maquetaba en casa. Después vino un gran adelanto: enviar el periódico a la imprenta por correo electrónico en formato PDF. ¡Qué alivio! Y ya desde octubre de 2017, se han tenido que hacer cambios importantes. Yo ya no podía maquetar ni dirigir el periódico, por lo que ahora es un maquetador el que lo hace y un Consejo de Redacción el que lo elabora. Se ha cambiado el formato. Y al ser cada miembro del equipo de un lugar diferente, ponemos todo nuestro trabajo en común a través de Dropbox. Prácticamente ya nadie facilita sus artículos y fotos en papel. Todo se hace de forma digital; el correo electrónico, wasap, dropbox,... facilitan este tipo de trabajo. Pero hasta que se llega ahí sigue siendo costoso el llamado "trabajo de campo", es decir, ir al lugar donde está la noticia, la información, hacer una entrevista, recoger datos para elaborar un artículo, etc. Para eso hace falta ya la presencia personal y tiempo, del que más y el que menos estamos escasos. A pesar de ello, estamos aquí haciendo cada uno lo que puede para que este medio siga vivo. Aprovecho para dar las gracias desde aquí a los trabajadores de la imprenta "Gráficas Cano" de Albacete, que hasta agosto de 2017 han estado editando el periódico. Gente buena, sencilla y amable, que como maquetadores profesionales me enseñaron mucho y me resolvían las dudas que se me iban planteando. ¡Un placer trabajar con ellos! También felicitar, por su fidelidad, a dos colaboradores fijos que no han fallado durante tantos años. A Segundo, nuestro "Hombre del tiempo", y a la Párroquia, porque sus diferentes párrocos siempre han manifestado interés y sensibilidad por este medio de comunicación.

Y como no, gracias a todos los colaboradores que durante 30 años han plasmado en estas páginas una opinión, una información, un recuerdo, etc. Y a esos socios fieles, gracias por estar ahí, apoyando este proyecto y medio de comunicación iniciado en Junio de 1988 ■